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香港文匯報訊（記者 李望賢、 實習記者 周曉
敏 深圳報道）香港特區行政長官梁振英昨日率領多
名司局官員前往深圳，拜訪深圳市委書記馬興瑞和
市長許勤。梁振英形容，是次會面是深港兩地合作
的新開始，雙方談到創新科技和金融等方面的合
作，共同推進河套地區和前海、蛇口自貿區的發
展，以及兩地邊境口岸設施和手續等問題。他又強
調，深圳是香港重要的經濟發展合作夥伴，有信心
「深港通」如期開通。

三方面議題 包括創科金融
雙方會面歷時約兩小時。梁振英於會後指，深圳是
香港的重要鄰居、朋友和夥伴，過去30多年來緊密合

作，成果良好。新的時期兩地有許多新的合作項目和
內容，相信這次見面是新的開始，希望深港發展的雙
方互相支持，互相配合。
梁振英透露，今次會談主要涉及三個方面，包括合
作領域、合作平台以及兩地交往通道等。他說，特區
政府在政改後集中精力發展經濟和改善民生，因此率
領多位司局長赴深圳，商討兩地合作的領域，包括創
新科技和金融方面。專注有關工作的創新及科技諮詢
委員會主席楊偉雄參與會面，深圳方面的科技創新委
主任陸健亦參與會談。

梁振英：「深港通」可如期通
此外，雙方在會上同意探討如何推進河套地區和前

海、蛇口自貿區的發展和合作，也談及兩地交往通
道，包括邊境口岸設施和手續等問題。梁振英形容會
面成效良好，相信港深繼續合作可為兩地互惠互補、
共同發展和共同繁榮加柴添火，雙方亦同意由林鄭月
娥和許勤負責推進下一步工作。
對於各界普遍關注的「深港通」問題，梁振英強
調，深圳是香港重要的經濟發展合作夥伴，有信心
「深港通」可以如期開通。他又指，香港作為國家的
國際金融中心，國際的中國金融中心，香港有一定的

優勢和條件，過去幾日股市波動，香港的制度、法
律、政策和措施亦發揮了應有的作用。

馬興瑞：會談推進兩地合作
據了解，馬興瑞於今年3月就任深圳市委書記，5

月8日便赴香港拜訪梁振英。此前4月底廣東自貿區
揭牌時，雙方亦都有出席揭牌儀式見過面。馬興瑞對
梁振英一行到訪表示熱烈歡迎。他說，這是一次具有
重大意義的訪談，將進一步推動香港與深圳的合作，
對深港合作一定會有重大推動作用。

香港文匯報訊 (記者鄭治祖)立法會昨日續會審議特區政府
提出的多條條例草案。期間，獨立反對派議員黃毓民就一項
條例草案拉布，立法會主席曾鈺成一度指他發表與審議階段
不合適的言論，但他後來仍先後發言5次，霸佔了會議逾四
分之一時間，令立法會昨日最終只能處理兩項條例草案，進
度緩慢。

霸佔會議四分一時間
立法會自本星期三起，至昨日已連續三日舉行今屆會期最
後一次會議，包括二讀、全體委員會審議階段及三讀多條條
例草案。在昨日的會議上，先續審議《2014年保險公司(修訂)
條例草案》。該條例完成二讀後，隨即進入全體委員會審議
階段，但黃毓民仍就草案條文發表意見。曾鈺成一度提醒
他，其發言內容雖與審議內容有關，但他作為該法案委員會
委員，早應在法案委員會會議中提出剛才在會上發言的意
見，與特區政府當局商議，而非在立法會全體委員會審議階
段提出。黃毓民則聲稱，因參與多個法案委員會，參與委員
會會議「蜻蜓點水」，未及表達意見云云。此時，社民連的
梁國雄亦加入「玩嘢」，在會議召開不足1小時內，即要求
點人數。
黃毓民在該條例草案三讀時，繼續在條文上咬文嚼字，包

括提出中文版本沒有英文版本準確、條文概念定義含糊等。
他先後發言5次，包括4次發言15分鐘，連同隨後在《2015
年稅務(修訂)條例草案》二讀審議發言1次，黃毓民共霸佔4
小時會議逾四分一時間，嚴重拖慢會議進度。最後，立法會
昨日只能處理兩項條例草案。餘下尚有3項條例草案和兩項
議員議案，需待下周一立法會上午九時續會處理。
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特首晤深書記商深化合作

香港文匯報訊（記者 文森）立法會財委會
昨日召開3節共6小時的會議，由於個別反對
派議員要求將部分工務工程項目分開討論及表
決，加上「人民力量」立法會議員陳志全一度
提出休會，昨日會上只通過14項工務工程項
目，當中9項是未有分拆的項目。而上周尚未
審議的5項民生及經濟項目，以及創新及科技
局的撥款申請，昨日會上仍未能處理。

僅通過14項工程撥款
昨日的財委會會議上，原來先表決20項工務

工程項目，但由於社民連梁國雄、「人民力
量」陳偉業及陳志全要求抽出11項工務工程分
別討論及分開表決，會上先就餘下未有抽出的
9項工務工程表決，包括九龍杏林街入境處職
員宿舍建造工程、聯合醫院擴建計劃、深水埗
海麗邨附近興建輕度智障兒童特殊學校、北角
百福道建2所小學、牛尾海污水收集系統第2
階段工程等，會上獲50票贊成通過。
財委會隨後處理多個分拆討論的工務工程項

目。首先是在屯門曾咀建造骨灰安置所及紀念
花園，所需費用為28億7,430萬元，在2016年
第一季展開建造工程，預計骨灰安置所大樓和
紀念花園分別會在2019年初或以前及2019年
年中或以前落成。
不少議員都關注春秋二祭時，掃墓的人潮對

當地交通的影響，擔心當區交通難以應付。當

局回應指出，每逢掃墓高峰期會提供3條接駁
巴士路線，並會分批推出曾咀的骨灰龕位，交
通需求只會慢慢上升，相信當地交通不會超負
荷。該工程項目撥款最後以51票贊成、1票棄
權，獲得通過。
兩項有關西九文化區的工務工程，包括8億

4,050萬元的基礎建設工程第1期，以及29億
1,950萬元的綜合地庫，亦分別在33票及36票贊
成，同獲3票反對下通過。至於沙田濾水廠原地
重置工程(南廠) 及啟德發展計劃前跑道南面發展
項目的基礎設施工程，則分別在29票贊成及28
票贊成、2票反對下，同樣獲財委會通過撥款。

下周將加28小時會議
現時財委會仍有6項工務工程尚待討論，包

括啟德區域供冷系統、東九文化中心及九龍東
環保連接系統詳細可行性研究等。而5項民生
與經濟項目，包括將2013年薪酬水平調查結果
應用於公務員、2015至2016年度公務員加薪
酬調整、10億元「回收基金」、注資15億元至
「中小企業市場推廣和發展支援基金」及投放
1億元加強建造業人力技術水平，以及創新及
科技局撥款，亦要留待下周處理。財委會將於
下周二至周六期間，加開14節共28個小時會
議，處理上述待議的撥款申請，以及上周尚未
審議的5項民生及經濟項目，和創新及科技局
的撥款申請。

又拖又拉 民生項目仍未審黃毓民「廢噏」5次阻審議

立法會財委會昨日召開3節共6小時會議，審議工程、民
生項目和成立創新及科技局的撥款申請。期間，陳志全

死心不息，在會議開始不足1小時內，以不滿在下星期加開5
日共14節會議審議創科局撥款為由，根據財委會會議程序第
三十九條，提出休會動議。其餘2名拉布議員「人力」陳偉
業和社民連梁國雄，聯同多名反對派議員續以各種理由反加
會。財委會主席張宇人則重申，有必要在下星期加會，讓議
員有足夠時間審議所有議程。

陳志全休會動議遭否決
期間，多名建制派議員則批評拉布議員只為「打殘」創科

局，將責任推給特區政府。民建聯漁農界議員何俊賢揶揄，
反對派議員既然不想做所謂「橡皮圖章」拒絕加會，便應在
民生項目上亦一律投反對票。工聯會議員王國興則指拉布議
員既想發言又拒絕加會是邏輯錯亂。休會動議最終以6票贊
成、45票反對被否決，浪費財委會會議1小時。
財委會昨日最終通過14項工務工程項目，餘下6項工務工

程、5項和民生相關的議程，以及最後2項有關創新及科技局的
撥款申請，將於下星期二加開的財委會會議上繼續審議。
民主黨議員單仲偕昨日被問及會否參與創科局撥款審議拉
布時，稱民主黨會正常審議涉及與民生相關的項目，不會參
與拉布，但創科局撥款投票只會投棄權或反對票。該黨主席
劉慧卿則稱，民主黨屆時傾向離場抗議。
公民黨黨魁梁家傑就表示，希望盡快通過所有民生項目，

不會拉布。該黨會視乎行政長官創新及科技顧問楊偉雄的回
應，才決定如何審議創科局撥款，暫無定案。
工黨昨日亦明言不參與拉布，只會「正常」審議財委會項

目，「應問則問」；但對創科局撥款則死撐會投反對票。

莫乃光「眾怒難犯」轉軚
面對「眾叛親離」，發動拉布的社民連主席梁國雄反唇相

譏，指反對派政黨不做任何「抗爭行動」；他又務求創科局
可拖到下個立法年度審議，死拉到底。
被業界聯署批評漠視設立創科局訴求的資訊科技界議員莫乃
光，面對「眾怒難犯」，昨日雖聲言會支持成立創科局，但又
稱創科局撥款應待下個立法年度再行處理，言論自相矛盾。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 激進反對派政黨

「人民力量」及社民連3名立法會議員，早前聲言

在下周加開的立法會財務委員會會議發動拉布

戰，以阻止財委會通過創新及科技局撥款申請。

但行動未獲反對派同道統一立場，民主黨、公民

黨和工黨昨日先後表明，不會參與拉布，民主黨

更不出席有關創科局撥款的討論。拉布議員「人

力」陳志全則死心不息，在昨日的財委會上突提

休會動議，反對加會審議創科局撥款，企圖拖延

會議，最終亦被高票否決，徒勞無功。

「「人力人力」」長毛長毛「「死拉死拉」」

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖)立法會資
訊科技界議員莫乃光漠視業界發展，包庇
激進反對派肆意「拉布」，阻礙創新及科
技局的成立。來自資訊科技界的民建聯立
法會議員葛珮帆，昨日公開275名科技界
人士向全體立法會議員發出的公開信，重
申設立創科局的議案自特首梁振英提出以
來拖延了3年，目前本港缺乏統籌科技行
業的政府部門，令業界對發展前景深感憂
慮，促請反對派停止「拉布」，盡快支持
「開局」的撥款申請。

各行業275科技工作者連署
葛珮帆表示，275名來自各行各業的科

技工作者，為保障香港未來的發展，鄭重
呼籲立法會全體議員拋下個人成見，停止
「拉布」。她說，特區政府開設創科局的
相關條例修訂，已兩次獲立法會大會通
過，可惜有關撥款申請多次受反對派在財
委會會議「拉布」所累，令新局成立遙遙
無期。
葛珮帆強調，梁振英自上任後即倡議設

立5司14局，當中包括增設創科局，惟在
反對派的阻撓下，創科局被拖延3年仍未
能成立。她慨嘆在過去3年，世界各地享
受着創新科技帶來的豐盛果實，相反香港
始終缺乏長期統籌規劃科技行業發展的有
力部門，令不少業界人士極度憂慮。

葛珮帆批莫乃光背棄業界
葛珮帆又狠批莫乃光不支持財委會加開

會議盡快審議通過創科局的行為，令人極
度不滿及憤怒。她直斥莫乃光此舉再次反
映他未能急業界和香港市民所急，未有盡
力爭取成立創科局，反而單從所謂政治因
素出發，這絕非作為資訊科技界代表的應
有所為，呼籲莫乃光認真反省。
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■深圳市委書記馬興瑞與到訪的梁振英親切握手。

■■梁振英梁振英、、林鄭月娥林鄭月娥、、曾俊華等港府官員昨日在深圳曾俊華等港府官員昨日在深圳
與市委書記馬興瑞與市委書記馬興瑞（（右五右五））和市長許勤和市長許勤（（右四右四））會面會面。。

■■立法會財委會昨召開立法會財委會昨召開33節共節共66小時小時
會議會議，，在反對派的一再拖延下在反對派的一再拖延下，，最終最終
只通過只通過1414項工務工程項目項工務工程項目，，經濟民經濟民
生項目仍未審議生項目仍未審議。。 黃偉邦黃偉邦 攝攝


